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Niederschrift 
zur Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Appen 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 03.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:08 Uhr 

 Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79, 
25482 Appen 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Hans-Joachim 
Banaschak CDU 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Simon Brüsch CDU    
Herr Jürgen Koopmann CDU  Vorsitzender  
Herr Torsten Lange CDU  stv. Vorsitzender  
Herr Hartmut Lötzsch SPD    
Herr Nils Meins SPD    
Herr Jürgen Osterhoff FDP    
Herr Alexander Sprick FDP    

Außerdem anwesend 
Herr Hans-Peter Lütje CDU    
Herr Heinz Düsing SPD    
Frau Monika Hagen FDP persön-

lich/vertraulich 
  

Frau Jutta Kaufmann FDP    
Frau Angelika Oetke Seniorenbeirat Vertreterin Senio-

renbairat 
 

Frau Martina Rahnenführer SPD    

Gäste 
4 Bürger    
Herr Eike Jahn Schleswig-

Holstein Netz AG 
  

Herr Jannik Olsson Schleswig-
Holstein Netz AG 

  

Presse 
Pinneberger Tageblatt    

Protokollführer/-in 
Frau Brigitte Belger    
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Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 21.08.2019 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
7 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Einwohnerfragestunde 

  

 1.1.  Anfragen von Frau Dr. Bergmann 

  

 1.2.  Tagesordnung Umweltausschuss 

  

 1.3.  Aufstellung Laubcontainer 

  

 1.4.  Grundstück Nahkauf 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 

  

 3.  Installation von E-Ladesäulen für Elektroautos; hier: Bericht durch Herrn Olsson von der 
SH.- Netz AG 

  

 4.  Shredderaktion 2019 
Vorlage: 1410/2019/APP/BV 

  

 5.  Umgestaltung von weiteren Flächen in der Gemeinde Appen in Blühflächen; hier: Antrag 
der FDP 
Vorlage: 1419/2019/APP/BV 

  

 6.  Sitzungsdienst der Amtsverwaltung; hier: Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: 1411/2019/APP/BV 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
  

 
  
  
  
  
zu 1.1 Anfragen von Frau Dr. Bergmann 
  

Frau Dr. Bergmann hat in einer alten Festschrift der Gemeinde Appen un-
ter anderem gelesen, dass es in Appen eine Baumschutzsatzung und 
auch eine Gleichstellungsbeauftragte gibt. Ihr ist jedoch nicht bekannt, das 
es aktuell eine Baumschutzsatzung in der Gemeinde gibt. 
Hierzu merkt der Bürgermeister an, dass es vielleicht in früheren Zeiten in 
Appen eine Baumschutzsatzung gegeben haben kann, diese nach Zeitab-
lauf aber dann wohl nicht erneuert wurde. 
 
Weiter teilt Frau Dr. Bergmann mit, dass der Ziegeleiweg mal eine Ei-
chenallee war und sie bittet darum, wenn der Bürgersteig erneuert wird, 
die dort vorhandene Eiche nicht zu fällen. 
 
Im Übrigen bemängelt sie, dass beim Sportplatz ein Kunststoffrasen ange-
legt werden soll. In anderen Gemeinden würde Kunststoffrasen abge-
schafft. 
  
 

  
 
 

  
  
  
zu 1.2 Tagesordnung Umweltausschuss 
  

Herr Düsing bemängelt, dass es im Bauausschuss Tagesordnungspunkte 
gab,  z.B. Zuwegung zum Distelkamp, die auch auf die Tagesordnung des 
Umweltausschusses gehört hätten und bittet darum, dies zukünftig zu be-
achten. 
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zu 1.3 Aufstellung Laubcontainer 
  

Herr Stumpe wohnt im Ortsteil Unterglinde und bedauert, dass bei der 
jährlich durchgeführten Shredderaktion keine Laubcontainer aufgestellt 
werden. Aufgrund der vielen vorhandenen alten Laubbäume im Ortsteil 
Unterglinde, von denen auch viele im öffentlichen Bereich stehen, ist die 
Entsorgung des vielen Laubes ein Problem. 
Der Bürgermeister erklärt, dass dies bisher nicht angedacht wird. 
Herr Lütje verweist auf die bestehende Straßenreinigungssatzung, wonach 
die Anwohner auch zur Reinigung des Gehweges verpflichtet sind. 
Es folgt eine ausgiebige Diskussion. Herr Stumpe bittet die Aufstellung von 
Laubcontainern zu überlegen und von einem weiteren Anwohner aus Un-
terglinde wird vorgeschlagen, wie z.B. in Hamburg gehandhabt, Laubsäcke 
zur Verfügung zu stellen.  
 

  
 
 

  
  
  
zu 1.4 Grundstück Nahkauf 
  

Frau Rahnenführer weist daraufhin, dass vor dem Grundstück des ehema-
ligen Nahkaufes der Gehweg stark verunkrautet ist. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die zuständige Sachbearbeiterin beim Amt GuMS erklärte auf Nachfrage, 
dass der Grundstückseigentümer bereits entsprechend angeschrieben 
wurde. Sollte die gesetzte Frist ergebnislos ablaufen, müsste weiteres ver-
anlasst werden.  
 

  
 
 

  
  
  
zu 2 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 
  

Der Bürgermeister erklärt, dass keine Anfragen vorliegen und er entschul-
digt sich dafür, dass einige Tagesordnungspunkte aus dem Bauausschuss 
nicht auch auf die Tagesordnung des Umweltausschusses gesetzt wurden, 
obwohl die Zuständigkeit gegeben ist. Dies ist zukünftig besser umzuset-
zen. 
 
Dann teilt er mit, dass bei Durchführung der Erneuerung des Gehweges im 
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Ziegeleiweg kein Baum gefällt wird. 
Weiter berichtet der Bürgermeister, dass nunmehr im gesamten Gemein-
degebiet neue schallgedämpfte Flaschencontainer aufgestellt wurden.  
 

  
 
 

  
  
  
zu 3 Installation von E-Ladesäulen für Elektroautos; hier: Bericht durch 

Herrn Olsson von der SH.- Netz AG 
  

Der Vorsitzende dankt Herrn Olsson von der Schleswig-Holstein Netz AG 
der zusammen mit seinem Kollegen Herrn Jahn erschienen ist, um über 
die Installation von E-Ladesäulen für Elektro-Autos zu berichten. 
Anhand einer PowerPoint-Präsentation informierte Herr Jahn über den 
derzeitigen Stand der vorhandenen Ladestationen und was für die Zukunft 
geplant ist. Während der Präsentation wurden Fragen der Ausschussmit-
glieder und auch der anwesenden Zuhörer ausführlich beantwortet. Für 
etwaige spätere Rückfragen stehen sie gerne auch telefonisch zur Verfü-
gung. 
Herr Koopmann bedankte sich bei Herrn Olsson und Herrn Jahn für die 
gute Präsentation und verabschiedet sie.  
 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Shredderaktion 2019 

Vorlage: 1410/2019/APP/BV 
  

Der Vorsitzende befürwortet die Durchführung der Shredderaktion, seitens 
Herrn Osterhoff wird jedoch bemängelt, dass diese kostenlos durchgeführt 
wird. Nach kurzer Diskussion wird abgestimmt.   
 

 Beschluss: 
Der Umweltausschuss empfiehlt, auch im Jahr 2019 eine Shredderaktion 
in der Gemeinde Appen durchzuführen.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 3  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 5 Umgestaltung von weiteren Flächen in der Gemeinde Appen in Blüh-

flächen; hier: Antrag der FDP 
Vorlage: 1419/2019/APP/BV 

  
Der Antrag der FDP-Fraktion wird von Herrn Osterhoff verlesen. Herr Lütje 
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schlägt vor, nicht die gesamte Fläche, sondern nur sogenannte “Inselflä-
chen” in Blühflächen umzuwandeln. Frau Hagen weist daraufhin, dass 
man über den Landesjagdverband kostenlos Saatgut vom Land erhalten 
kann. 
Herr Lütje berichtet noch darüber, dass in diesem Jahr eine Pflanzaktion 
zum Tag der Deutschen Einheit “einheitsbuddeln” vorgesehen ist und lädt 
hierzu alle ein. In Appen wird hierbei der Vorsitzende des Baumschullan-
des Pinneberg, Dr. Frank Schoppa dabei sein. 
Nach zustimmender Diskussion über den Antrag der FDP-Fraktion kommt 
es zur 
Abstimmung.  
 

 Beschluss: 
Der Umweltausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den nachfolgen-
den Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass auf der Fläche des erweiterten 
Bürgerwaldes im kommenden Frühjahr mit der entsprechenden Saat eine 
Blühwiese angelegt wird. 
Es ist zu prüfen, ob weitere Flächen im Besitz der Gemeinde Appen zur 
Blühfläche umgestaltet werden können. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 6 Sitzungsdienst der Amtsverwaltung; hier: Antrag der SPD-Fraktion 

Vorlage: 1411/2019/APP/BV 
  

Die SPD Fraktion hat den Antrag gestellt, die Protokollinhalte der Sitzun-
gen neben den formalen Notwendigkeiten auf die Abstimmungsergebnisse 
zu reduzieren. Nach zusätzlicher Erläuterung durch Herrn Meins wird über 
den  Antrag kontrovers diskutiert.  
 

 Beschluss: 
Der Umweltausschuss beschließt, dem Antrag der SPD Appen zuzustim-
men. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 3  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.10.2019 
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(Jürgen Koopmann) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Brigitte Belger) 
Protokollführerin 
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